

2022年(令和4年)9月26日(月)

和歌山

# 銚子・外川港の街づくり 絵と文・熱田親憲 題字・熱田秦華

紀伊・房総

## くろしお物語 ◇27◇

1661(寛文元)住者が増えて、外川港  
年、銚子の外川港本浦新浦の二期工事も3年の築港で一期工事が終りほどで完成。漁船を引わると、紀州からの移き上げる場所として幅

2間半で長さ21間の船引場46隻分を区画し、漁師や商人とその家族が住む町が作られていった。

享保末ごろには、外川浦は八手網54張、網主54軒を中心干鰯商人、水主や干鰯労働者

1000名ほどにもなつた。これは崎山次郎右衛門が広村出身の方だったからだ。

後に「外川千軒」と言われるほど街は方格状の形をなしている。インフラ整備に当たり、「銚子木国会史」に次の記載がある。(抜粋)

くる。

(木)産業道路と生

活性道路の交差点では、

最近、外川港と外川

事故防止のため、少し

ずらす(十字路にしな

い)。

(ノ)生活道路には

下水溝を造り、海に流

す。

ミニ郷土資料館を訪

ね、86歳の女性館長に

説明をいただいた。外

川はイワシとクジラで

大繁盛した町です。

町にはこの世にあるもの

は全て集まっています。

だから何でも買え

たヨ」と昭和の生き証

会を得た。まずは外川

町並みを訪ねる機

業推進は今日でも学ばねばならぬところだ。

(木)産業道路と生活性道路の交差点では、

最近、外川港と外川

事故防止のため、少し

町の町並みを訪ねる機

会を得た。まずは外川

町並みを訪ねる機

会を得た。まずは外川